

EN EL ANIVERSARIO

[Por Oscar Pérez Salis.

La revolución de octubre de 1934 ¿pudo ser evitada? Pudo, por lo menos, hacerse abortar.

Pero, desde luego, la revolución comienza a prepararse, por lo menos cuando el resultado de las elecciones de noviembre de 1933 siembra el pánico y la indignación—sobre una anterior siembra de despecho—en los elementos que habían formado la coalición del bienio.

La preparación revolucionaria se hizo tan despachosa y completamente como sus organizadores quisieron. Aislados y beneméritos esfuerzos para oponerse a ella y desbaratarla no lograron ni el estímulo, ni el apoyo, ni la vía libre que necesitaban para ser eficaces.

Después de octubre de 1934, hay mucha gente que se manifiesta descontenta de la réplica dada por el Poder a la revolución.

También por ahora hace un año todas las planas eran pocas para relatar combates, reseñar encuentros, dar listas de bajas y comentar luchas cruentas.

miento revolucionario ofrece dificultades nada escasas a un Gobierno que ha de conciliar la defensa del principio de autoridad y el sostenimiento de esas famosas «esencias republicanas» que unas veces—como sucedió durante el bienio—parecen las esencias del despotismo, y otras veces—no digamos cuáles—parecen las esencias de la más infantil benignidad.

Porque el error fundamental cometido por los gobiernos de la República a partir del momento en que comienza la preparación revolucionaria ha consistido en no ser fuertes y animosos antes para no tener que serlo después.

COMENTARIOS DEL MOMENTO

Doscientos mil

Con sincera satisfacción registramos el hecho de que la sindicación profesional cristiana agrupe ya, en las diferentes profesiones, doscientos mil afiliados.

La labor constante de propaganda, de defensa profesional, de difusión de la verdad, va dando magníficos frutos, pese a todos los obstáculos, a todos los odios y a todas las incomprendiones a que ha de hacer frente.

Doscientos mil sindicados. Ese es el resultado que arrojan las inscripciones en el censo electoral social.

Lo cual quiere decir que a los patronos recalcitrantes les ha salido un grano.

Bueno, y a los socialistas no digamos. ¡Un granero!

Habilidad

Vienen los periódicos dedicados casi íntegramente a dar noticias de la guerra.

También por ahora hace un año todas las planas eran pocas para relatar combates, reseñar encuentros, dar listas de bajas y comentar luchas cruentas.

Han sido ocupadas Adua y Gerlogubi

EL CONFLICTO ITALO-ABISINIO

El Comité de los Seis reconoce que ha habido ruptura del pacto

El frente de lucha

ROMA.—Cien mil italianos, repartidos en tres columnas, provistos de imponente material de guerra, atacan Adua en una frente de 60 kilómetros teniendo en sus manos el monte Ramat al Oeste de la ciudad, el pueblo de Adigrath al Este, y Bankala.

Junto a Dessie, antigua capital de Etiopía, se lucha denodadamente. Aquí los italianos tienen por objetivo cortar el ferrocarril Djibouti-Addis Abeba.

En el Sur dos divisiones salidas de la Somalia se encaminan hacia Harrar. En los tres frentes se combate con rudeza.

En Abankalia, según un telegrama del «ras» Fas, en una lucha cuerpo a cuerpo encarnizada, murieron ayer 900 etíopes y 800 italianos.

El desarrollo de las operaciones

ROMA.—Oficialmente se da la noticia de la toma de Adua.

LONDRES.—Las noticias recibidas sobre la ocupación de Adua por las tropas italianas dicen que el ataque a la ciudad comenzó con un bombardeo de la misma por los aviones e inmediatamente entraron en acción los tanques.

Los italianos hallaron una resistencia enorme, especialmente en la falda de la montaña de Gasciorchie, donde se libró un combate violentísimo en el que tomaron parte siete mil soldados italianos.

Los abisinios lograron poner en acción sus cañones, registrándose en ambas partes grandes pérdidas. Finalmente, los abisinios tuvieron que ceder ante la superioridad de los italianos y el avance de éstos continuó.

Lo que dice un ametrallador negro

ADDIS ABEBA.—El primer testigo del bombardeo de Adua, un operador negro de ametralladoras, ha llegado a esta ciudad.

Dijo que cuatro grandes aviones empezaron a bombardear la población al amanecer. La mayoría de los habitantes pudieron huir con sus enseres a las afueras de Adua.

Muchos se refugiaron en el hospital de la Cruz Roja.

Parece que fueron pocos los soldados que resultaron muertos y heridos. Cree exagerada la cifra de mil quinientos muertos. Tampoco sabe nada de que haya sido derribado un avión italiano.

Júbilo en Roma

ROMA.—La Prensa exterioriza su satisfacción por la toma de Adua, diciendo: «Italia ha logrado la revancha que durante treinta y nueve años ha esperado. En 1896, en esta misma ciudad, las tropas italianas sufrieron una derrota desastrosa, muriendo miles de italianos. Desde entonces los italianos no habían pisado Adua».

Esta noche en toda Italia se celebra la victoria. Después de anunciarse por la «radio» la ocupación de Adua en Roma, han tenido lugar escenas verdaderamente asombrosas. Los hombres se abrazaban y se besaban. Miles de personas se lanzaron a la calle formando manifestaciones que aplaudían y vitoreaban al fascismo.

Por los detalles llegados se deduce que la ciudad de Adua fué ocupada luchándose hasta el último momento, repeliéndose la defensa etíope. Las diversas columnas italianas coincidieron en un punto, iniciándose un avance conjunto.

Mussolini, personalmente, comunicó al Rey la noticia de la toma de Adua. Luego telegrafió al general Di Bono, como generalísimo de las fuerzas italianas en Eritrea, y le participó la grata noticia. También le expresó el agradecimiento de todo el país.

Los etíopes estuvieron a punto de rescatar Adua

—Un portavoz del Ministerio de Relaciones Exteriores ha dado cuenta esta noche de que, inmediatamente después de la ocupación de la ciudad de Adua por las tropas italianas, las fuerzas etíopes se lanzaron a un furioso y enérgico contraataque. Parece que por primera vez desde el comienzo de las hostilidades los etíopes lucharon como un ejército organizado, estableciendo un frente y siguiendo un objetivo determinado.

en Abisinia y caso de comprobar lo primero averiguar quién ha sido el agresor.

Nos figuramos a esos seis pobres hombres de Estado con la cabeza entre las manos meditando horas y horas, consultando datos y estudiando documentos. Y al final acabarán quebrantados, sufriendo de jaquecas y sin haber podido poner las cosas en claro.

Como que eso es más oscuro que el acertijo de la Esfinge mitológica, Y mientras en la S. D. N. no aparezca un nuevo Edipo...

La transformación de Ostende

La playa de Ostende se ha convertido en estrella polar de todos los navegantes del piélago turbio y proceloso de la política izquierdista española. Apenas toman estos el tren ponen rumbo al norte y no paran hasta que se dan el gustazo de tomar un bañito en la grata compañía de Indalecio Prieto.

Primero Azaña, después Sánchez Román...

Como sigan así las cosas Ostende va a dejar de ser una playa de moda.

Se va a convertir en un depósito de restos de naufragios.

Las tropas etíopes, desde el comienzo hasta el final del contrataque lucharon desesperadamente, siendo finalmente rechazadas por el Ejército italiano.

Únicamente después de haber aplastado el contrataque, el Estado Mayor italiano dió cuenta a su Gobierno de que la ciudad había estado en peligro de perderse nuevamente. El aludido portavoz ha dicho: «La toma de Adua constituye la mayor victoria que hasta ahora ha logrado el fascismo. Esta ciudad pasa a pertenecer a Italia eternamente».

También ha caído Gerlogubi

ADDIS ABEBA, (Del enviado especial de United Press, Edward Dettie).—Se sabe de fuente fidedigna, aunque extraoficial, que las tropas italianas han bombardeado esta mañana la población de Gerlogubi. Según se asegura, el bombardeo causó cuarenta y cinco muertos.

Mientras tanto, los aviones italianos bombardearon por dos veces Gora, localidad situada también en la provincia de Ogaden. El primer bombardeo se realizó el viernes y causó cinco muertos y quince heridos.

Fueron arrojadas unas trescientas bombas; pero más de un centenar no llegaron a estallar, debido al parecer, a que la tierra está aún muy blanda, y haber caído los explosivos en terrenos arenosos.

ROMA.—Oficialmente se ha anunciado que los italianos han tomado Gerlogubi, en la provincia de Ogaden.

La ciudad de Gerlogubi está cerca de Ual Ual, donde ocurrió el incidente fronterizo que motivó las reclamaciones italianas.

Precauciones francesas en el ferrocarril

PARIS.—Se reciben despachos de Djibouti anunciando que desde esta ciudad ha salido hoy un destacamento de tropas francesas blancas con dirección a Etiopía para tomar posiciones a lo largo de la vía del ferrocarril hasta Addis Abeba, con el fin de proteger a los súbditos franceses.

Salen de Addis Abeba los súbditos italianos

ADDIS ABEBA.—Ha salido un tren que conduce cincuenta súbditos italianos, la mitad de los cuales son de Eritrea, entre ellos ocho monjas y tres médicos.

Han salido cuatro coches con fuerzas de la Guardia Imperial y dos camiones con municiones.

El «Negus» continúa en el Palacio Imperial

—A los que le piden que salga de la capital el Negus contesta que tiene la intención de permanecer en el Palacio Imperial.

Entre tanto en Ginebra...

Nombramiento de una nueva Comisión de seis potencias

GINEBRA.—El Consejo de la Sociedad de Naciones ha nombrado en la sesión secreta una nueva Comisión de seis Potencias integrada por Francia, Inglaterra, Portugal, Dinamarca, Chile y Rumanía, para que estudie la nueva situación con motivo de la ruptura de hostilidades y designe al país agresor.

El Comité de los Seis ha emitido informe

—El informe histórico del Comité de los Trece, cuyo estudio se detenía en la víspera de las hostilidades, y el informe del Comité de los Seis sobre los acontecimientos ocurridos desde entonces, están a disposición del Consejo.

El Consejo deberá pronunciarse sobre la adopción definitiva de estos dos documentos.

La labor del Comité de los Seis consistía esencialmente en examinar los documentos facilitados por los dos países: La proclama del general De Bono, los comunicados italianos a las notas abisinias, etc., y determinar exactamente los hechos de agresión invocados, tratando de averiguar si fueron provocados o no, es decir, determinar:

Primero, si hubo violación del Pacto; segundo, qué artículos han sido violados; tercero a quien incumbe la responsabilidad.

Por unanimidad—únicamente el delegado de Chile se reservó para comunicar con su Gobierno—el Comité reconoció que en los hechos sometidos a su examen había bien una ruptura de los compromisos del Pacto.

Sin designar nominalmente a Italia como responsable de esta violación—pues esta decisión solo es de la competencia del Consejo—, el Comité deja, sin embargo, que no subsista la menor duda sobre su convencimiento.

Un nuevo esfuerzo de Francia por la conciliación

PARIS.—En círculos autorizados se asegura que por parte de Francia ha sido hecho un nuevo esfuerzo de conciliación en el pleito italo-etíope. A pesar de que Inglaterra se ha negado a aceptar la oferta de Mussolini para establecer el contacto directamente, contestando al «Duce» que la cuestión quedaba sometida a la Sociedad de Naciones, se sabe que el señor Laval ha reanudado sus tareas como mediador entre Londres y Roma, y se prepara para formular nuevas propuestas que integrarían la base de un acuerdo. Con este propósito el señor Laval ha pasado el día de ayer, domingo, en su finca de Anvergne, y parece que ha estado en comunicación telefónica con el señor Mussolini.

Un pintoresco mitin negro

NUEVA YORK.—En un mitin celebrado por los negros, una oradora pronunció un discurso, durante el cual dijo que los negros deben escupir a los hombres blancos, y que ha aconsejado a sus hijas que arrojen a éstos piedras cuando se acerquen a ellas en plan amistoso. Por amor a la mujer negra, todos los negros deben acudir a luchar contra los blancos.

Otro orador se mostró partidario de someter a los italianos a horribles torturas, porque sabe que Mussolini ha mandado freir vivos a todos los etíopes.

El público negro, en gran cantidad, escuchó en medio de gran silencio a los oradores.

Los blancos evitan pasar por las barriadas donde habitan negros, en las que patrullan fuerzas de Policía.

SANCHEZ PRIETO (Médico) PIEL - VENEREAS - SIFILIS Pi y Margall, 4.

[Handwritten signature]

CRONICA ECONOMICA

Europa bajo el imperialismo económico

Veinticinco millones de hombres equipados y tres millones de toneladas de barcos de guerra esperan en Europa la señal. Quince mil aeroplanos que podrían arrojar en unas horas 16 mil kilogramos de explosivos. La consigna terrible «si vis pacem para bellum» triunfa con todas sus consecuencias. El imperialismo económico es un mal consejero, sangriento y falaz.

Es inconcebible que teniendo en cuenta estos datos haya todavía quien se asombre de la penuria económica por que atraviesa el mundo. Es inconcebible olvidar estos millares de millones de gastos improductivos a que tienen que hacer frente todos los Estados, cuando se quiere hablar de la prosperidad de tal o cual país. Es inconcebible desconocer o disimular el juego del imperialismo económico que ciega hoy más que nunca a gobernantes y naciones enteras.

No se eche la culpa de los acontecimientos presentes o de los que puedan sobrevenir a tal o cual jefe político a tal o cual «duce» o «fuhrer» o presidente de República; échese solo al imperialismo económico que como un mal vino enloquece a los gobernantes en este desgraciado año de 1935 y del cual solo son débiles marionetas.

El imperialismo económico, como la serpiente bíblica, dice al oído de los miembros responsables de los diversos monopolios dirigentes de cada país: «No importa que ahora tu hacienda se arruine, tu presupuesto se desnivele, tus divisas se desprecien, el coste de la vida de tu pueblo aumente; con la ayuda de tus armamentos que ahora te parecen un poco caros, podrás vencer en una guerra por un nuevo reparto del mundo y conquistar tú nuevos territorios: entonces la prosperidad te sonreirá.» Basta con que un solo gobernante mal aconsejado y con tufo de «originalidad» se deje engañar por estas palabras de el Malo, para que todos los demás por ley de reciprocidad tengan que seguir una conducta paralela. Y la trágica carrera de los armamentos empieza y la guerra llega con sus millones de muertos, con sus docenas de millones de heridos, con sus epidemias, sus hambres y su ola sangrienta de revoluciones y desórdenes políticos y morales y al final se ve, como ocurrió en 1918, que nadie ha ganado la guerra, que conquistando por la fuerza hoy nuevos territorios, no se obtiene ventaja económica ninguna, porque no se encuentran mercados para sus productos, caso de que los dé; porque en todo caso hay que gastar mucho más de lo que produce en vigilarlos, en tener a los indígenas a raya, en defenderlo de los imperialismos vecinos.

Los Estados Unidos, el país que se ha llevado la parte de león en la guerra 1914-18 ¿qué ha conseguido? Al cabo de 17 años de firmarse la paz, 12 millones de parados, las fábricas cerradas, las cosechas quemadas y el ganado muerto y enterrado por la falta de comprador. Y les sobra terreno y terreno rico.

Es necesario que los hombres de buena voluntad desmientan insistentemente la mentira falaz del imperialismo económico, la mentira de la prosperidad subsiguiente a la conquista de nuevos territorios, nuevo futuro de la Ciencia, en un paraíso relativo de la paz.

La Bolsa de Madrid en su conjunto presenta aspecto de confianza en las medidas económicas de Chapaprieta, pero con los valores especulativos y especialmente los llamados «de guerra» Rif y Explosivos, se vuelve a jugar a la baja.

Desde Bohoyo

Las fiestas en honor del Angel Custodio

La siguiente crónica está escrita por una ciegucecita, hija del culto secretario del Ayuntamiento de Bohoyo.

Por complacer únicamente, y dejado por un momento la prosaica monotonía de la vida mucho más prosaica y más monótona cuanto más se la ateiza, voy a dar una breve reseña de las fiestas religiosas de mi pueblo celebradas el día de los Santos Angeles Custodios.

Será una crónica ni amena ni interesante, porque nadie puede dar lo que no tiene, y porque mi mal cortada pluma no me lo permite; pero voy sencillamente a demostrar que aún hay fe y entusiasmo religioso en el país teresiano, a pesar de los empeños de la impiedad por arrancar de cuajo el tesoro del catolicismo del corazón de la juventud española.

Por la mañana a las ocho y media hubo misas rezadas recibiendo en la primera varias personas a Jesús Sacramentado. A las diez, se celebró la Misa solemne, oficiando en ella el economo de Casas de Sebastián Pérez, actuando de diácono el economo de Aliseda y de subdiácono nuestro dignísimo párroco.

Ocupó la Sagrada Cátedra el fervoroso párroco de San Juan de la Nava, hermano del celebrante, y ambos hijos de esta villa, explicando los oficios que nuestro Angel custodio tiene para con nosotros, y las obligaciones de amor, respeto y gratitud que nosotros tenemos para con nuestro Angel. El templo estuvo repleto de fieles y la procesión fué concurridísima. Quiera Dios que la fe jamás falte en Bohoyo, sino que siempre vaya en progresión creciente.

Desde estas líneas doy mi más efusiva enhorabuena a todos que han contribuido a la solemnidad y esplendor de estos cultos; y antes de terminar quiero rendir mil plácemes a la madre de nuestros dos paisanos, exclamando: ¡Feliz la madre que da hombres para que por medio del matrimonio pueblen la tierra... Pero mil y mil veces más dichosa aquella, que, como tú cria hijos para que por medio de su Santo ministerio pueblen el cielo. Gloria al sacerdocio. Viva Cristo Rey. Salve España Católica.

La víspera de la fiesta fué trasladado procesionalmente el Santo Angel de la Guarda desde su ermita a la iglesia parroquial, asistiendo muchísimos fieles.

Por la noche hubo el tradicional baile de dulzaina. Las calles fueron recorridas por rondallas de mozos. La nota más amena de esa noche fué la orquestina de guitarra y bandurria formada por don Florencio González y don Elio, maestro nacional de esta localidad, amenizada por la armoniosa voz de Florencio González conocido cantor de San Esteban del Valle.

Sección religiosa

El crimen de ayer

SANTORAL

OCTUBRE 8 MARTES

Santos Brigido, vda., el anciano Simeón, Artemón pb., Re parata, Benedicta; virgen Néstor, Pedro, Demetrio, Palaciana, Lorenza,

mrs.; Evodio, ob.: Pelagia, penitente La misa y oficio divino son de Santa Brigida, con rito doble y color blanco.

CULTOS

En honor de Santa Tercsa de Jesús

La Santa.—Durante todos los días del mes se celebran cultos dedicados a Santa Teresa de Jesús. Por la tarde, a las cinco y media, exposición de S. D. M., rosario, ejercicio teresiano y reserva.

Mes del Rosario

Monasterio de Santo Tomás. Por la mañana, a las cinco treinta, misa y primera parte del Rosario. A las siete treinta otra misa y segunda parte del Rosario. Por la tarde, a las cinco treinta, exposición, Rosario (tercera parte), ejercicio del mes y reserva.

Novena a la Virgen del Pilar

Santiago. Se celebra solemne novena a la Santísima Virgen del Pilar. Por la mañana misa a las ocho y media. Por la tarde, a las seis y media, exposición, rosario, plática a cargo del párroco don Aniceto Morcillo, ejercicio de la novena y bendición con el Santísimo.



Se publicó 3 tomos 250 pesetas. Con participación en la Lotería Nacional 1935 N.º 33.453 y reparto de cedulas. LECTURA AMENA E INTERSANTISIMA. Venta en LIBRERIAS Y PAPELERIAS y Editorial Bailly-Ballière, Apartado 88 - MADRID.

Hicieron paradas en las casas de las personas más significadas.

El baile estuvo concurridísimo luciendo magníficos pañuelos los jóvenes. (Tanto a la misa como a la procesión asistieron las autoridades sin ostentar el bastón de mando.

Teresa de Maria Auxiliadora

Cuando hace pocos días llegué a la autónomamente bella ciudad enclavada a orillas del Mediterráneo, se comentaba allí «crimen de ayer». En esta y otras calientes ciudades andaluzas es raro el día que no se pueda comentar «un crimen de ayer». Este «crimen de ayer», o sea el crimen ocurrido la víspera del reciente en que yo tuve la oportunidad o la ocurrencia de llegar a la ciudad de los fandangos, era vulgar pero ofrecía ciertas curiosas características para la perspicaz mirada de un comentarista avezado a extraer la quinta esencia de los sucesos.

He aquí el hecho: Un individuo, embriagado como es natural, penetra en un cabaret y promueve un fuerte escándalo, siendo recriminado por un camarero. A la recriminación responde el beodo con un grosero insulto; a éste replica el camarero con rotunda bofetada que hace rodar al borracho, mas éste se levanta rápido y esgrimiendo una poqueña navaja la clava rectamente en el corazón del camarero que muere allí mismo, tras los obligados pasos vacilantes y después de decir aquello que siempre se dice en estos casos y que en este, desgraciadamente, era verdad: ¡me ha matado!

Pues bien, yo me pregunto: ¿qué diablos de aprendizaje hacen estos hombres para que aún estando beodos y en plena excitación puedan acertar al primer golpe con el corazón de sus adversarios? Porque a mí me dicen que con plena calma y dominio absoluto de mis sentidos señale con el dedo al corazón de una persona y me veré perplejo para hacerlo. Con lo difícil que es acertar con una punta de cigarro a esos receptáculos que parecen hechos para estar rodeados de colillas, fósforos y otros residuos de las actividades humanas... Y si tú, lector, has sido aficionado a tirar al blanco, con pistola o carabina, ¿no te has fijado en el prurito que manifiestan las balas por rodear la silueta del blanco? La bala que no se desvía a la derecha, lo hace a la izquierda y la que no se va por arriba se va por abajo; tanto que llegamos a creer, ¿verdad?, que la pistola o la carabina tiene el designio formal de dejarnos en ridículo. Y todo esto en situación de serenidad; porque si los vapores del alcohol prenden en un organismo el problema se agrava extraordinariamente. Todavía hemos alguna vez contemplado con lástima las angustias de un vacilante ciudadano que allá en las tantas horas de la madrugada pretende vanamente introducir por el ojo de la cerradura de su portal su propia llave... o una pluma estilográfica.

Por eso, cuando con tan reconocidas dificultades vemos que un borracho como el de marras acierta al primer golpe con una puñalada cardíaca a su adversario, hemos de pensar que en las poblaciones donde estos hechos se producen con relativa frecuencia, debe haber establecimientos docentes, con salones de tiro de puñaladas al blanco, donde los presuntos asesinos ejerciten esta rara habilidad.

Y la verdad, si esto es así, las autoridades no deben consentirlo.

Eduardo Robles Pérez

CRONICAS ITALIANAS

Ni se quiere la guerra en Europa, ni se buscan alianzas

Por Debaco Amada.

No podrá decirse hasta el momento actual que Italia se ha doblegado ante las coacciones que han ejercido y siguen ejerciendo las potencias con, de, por, sin, sobre el conflicto con Etiopía. Italia no ha buscado ni busca colaboraciones ni alianzas. Italia considera que lo que trata de hacer es de justicia, y lo único que ha hecho ha sido esperar y esperar a que los demás, ya sea en Ginebra, ya sea en Londres, den la solución al gran conflicto. No se dirá, pues, que Italia obra con precipitación.

LO QUE SE POR ELLOS

Hablando con el P. Pérez del Pulgar

—En Bélgica estamos contentísimos, pero amigo mío, el patriotismo no razona, sentimos el tirón de nuestra España...—dice el glorioso fundador de Areneros P. Pérez del Pulgar.

Estamos en una salita de la casa de un amigo. El P. Pérez del Pulgar viste de paisano. No obstante, a través del traje se advierte al hijo espiritual del Santo de Loyola: sus ademanes, sus palabras, sus gestos, su elegante distinción, todo.

—El martes a las nueve de la mañana he de estar en Bélgica, dando clase—nos dice el ilustre doctor en Ciencias y académico.

—Pero si no tiene usted tiempo de hacer el viaje—replico.

—Saliendo esta misma tarde llegaré a Bélgica justamente una hora antes de empezar la clase.

—Como tendrá que despedirse de algunos amigos, voy a empezar ya a tomar notas. ¿Quiere decirme algo sobre su estancia en Bélgica?

—Allí trabajamos intensamente, el Estado nos dá toda clase de facilidades; de los cuatro años que dura la carrera de Ingeniero, nos dan tres aprobados sin pasar por la Escuela oficial. El Estado tiene un delegado que inspecciona nuestras clases siempre que quiere y presencia los exámenes de fin de curso. El cuarto año es obligatorio hacerle en las escuelas

Ahora bien, aquí se cree que Abisinia ha pecado gravemente, que el Negus no quiere o no puede imponer su autoridad al estado de barbarie de aquel pueblo, donde se realizan las mayores arbitrariedades con los propios indígenas, y el Gobierno italiano no va a la guerra sino para que cese el estado anárquico del país, y como todo pueblo europeo, imponer su cultura a los etíopes, a los que tienen perfectísimo derecho (al decir de los políticos italianos) a atraer al camino del orden.

Inglaterra no ha tenido reparo en hacer otro tanto con los territorios que hoy son colonias suyas. Lo mismo han hecho Francia, Holanda y Portugal, y nadie ha protestado en Europa de que hayan realizado esa obra de pura humanidad.

¿Por qué, pues, se ha de privar a Italia de que intervenga en los asuntos etíopes, para bien de los mismos?

Se dirá que Inglaterra y Francia tienen también intereses en Etiopía, pero era de suponer que no habían de ser tan egoístas que trataran también de extender su influencia por aquellas latitudes, sabiendo que Italia entró desde hace muchos lustros en el concierto de los pueblos más cultos de la tierra y que, por algo, ha alcanzado la categoría de potencia de primera clase.

Se dice que de París ha recibido ya de Londres la seguridad de que Francia participará en las sanciones, y que se pondrá al lado de Inglaterra en caso de un ataque injustificado de cualquier otra potencia. Por lo que concierne a Italia, ésta procurará no ofender a nadie, porque no desea sino la paz con todos, después de solucionar de un modo o de otro sus cuestiones en el Estado africano.

Como se ha podido observar, Italia no ha buscado para un «casus belli», alianza de ningún género con otras naciones europeas. Quiere estar bien con todas y no quiere comprometer a ninguna.

Se ha dicho que Hitler y Mussolini estaban de acuerdo para una acción bélica en caso de que ocurrieran incidentes desagradables en el Mediterráneo. O las noticias que tenemos nos engañan, o hay alguien interesado en complicar los acontecimientos. Nosotros tenemos motivos para saber que Alemania sigue una política neutral y fría, y que no quiere, en lo más mínimo mezclarse en las discusiones y cuestiones internacionales, y que, el Duce, consciente de lo que es su política, no quiere comprometer a nadie.

Italia, al ir a la guerra, no tiene hecho pacto con nadie. Al menos, así lo entendemos nosotros, y el tiempo sabrá darnos la razón.

oficiales del Estado, y el examen final, como reválida, hay que hacerle también ante un tribunal del Estado que es quien expide el título.

—¿Y por qué eligieron Bélgica? ¿En otros países les daban tantas facilidades?

—Antes de decidírnos por Bélgica, visité Francia y Alemania a donde hemos podido ir en iguales condiciones pero la vida es más cara y el idioma es más difícil.

—Es curioso ver que su patria, al fin católica, les expulsa, y otros pueblos laicos y protestantes les tienden los brazos...

—Ya ve usted lo que son las cosas. En España pagábamos al Estado muchos miles de duros de contribución anual: en Bélgica no pagamos ni un céntimo. Y es que allí la enseñanza no paga contribución, como no la paga en Francia, ni en Alemania, ni en Inglaterra, ni en ninguna nación europea. Solo en España—vergüenza da decirlo—existe ese tributo como baldón de ignominia.

—¿Qué dificultades de orden pedagógico encontraban ustedes en el I. C. A. I.?

—Nosotros quisimos hacer una institución obrera no sólo de enseñanza sino social. Llegaron hasta cuatro mil los alumnos obreros. Creamos más clases elementales y medias de mecánica y electricidad. Las dificultades empezaron a sentirse en la obra sindical debido a que los obreros cuando ya están en cierta edad tienen un defecto de formación completa. Ello es debido a que en España se atiende a su formación hasta los diez años y luego se les abandona... Ahí está la clave de muchos males. Hasta los diez años en las escuelas católicas; desde esa edad, al taller y a vivir en un ambiente totalmente materialista. Las asociaciones profesionales católicas no tienen cohesión, por lo que resulta que a los 25 años ya los hemos perdido. Se ha querido calcar la Casa del Pueblo olvidando que ésta tiene ya 50 años de experiencia y que no se puede contar con la fuerza coactiva con que ella cuenta.

—Y los patronos que no han ayudado tampoco...

—Tiene usted razón; no se han preocupado para nada de este asunto. En Francia y otros países los patronos han creado las escuelas profesionales en las mismas fábricas. Y en España si queremos reconquistar al obrero, no hemos de conformarnos con crear escuelas católicas debemos aspirar a crear la enseñanza profesional a unificar la que ya tenemos... ¿Qué adelantamos con tener en Madrid muchas escuelas primarias católicas si el 80 por 100 de los obreros de la Casa del Pueblo proceden de ellas?

—Ustedes contaban con dos enemigos encarnizados, el profesionalismo y el socialismo...

—Claro; como que les habíamos dado la batalla.

—Y eso que el primer beneficiado era el obrero mismo.

—Que es lo que el socialismo no quiere. El marxismo lo que desea es que al obrero se le cierren todos los caminos, a fin de poderle recoger él en tal estado de desesperación que pueda lanzarlo indistintamente a la huelga o a la revolución.

—¿Cuál es el régimen de enseñanza ideal para usted?

—La reglamentación internacional que se adoptó en el Congreso sobre la enseñanza técnica celebrado en Barcelona el 19 de mayo de 1934. Y que ese sistema se amplíe a todas las demás ramas. Y al mundo entero. El Estado puede dar las normas de enseñanza, puede inspeccionarla, debe regularla. El Estado no debe hacer más: tener la Universidad como una dependencia más del ministerio de Instrucción pública es completamente absurdo.

—¿Tienen ustedes esperanzas de volver a España?

El sabio jesuita qui da sorprendido por la pregunta; después de una pausa replica en tono burlón:

—La esperanza no se pierde nunca; y muchas veces... por la esperanza se vive.

Cecilio Garcirrubio.

(Prohibida la reproducción).

Advertisement for HIPOFOSFITOS SALUD. Text: La falta de apetito, los estados consuntivos, la anemia y la debilidad general, desaparecen con rapidez, tomando este famoso reconstituyente, que está aprobado por la Academia de Medicina por su actividad y eficacia. Es un regenerador que puede tomarse en todas las épocas del año. No se vende a granel. LAXANTE SALUD. Suave eliminador del estreñimiento y de la bilis. Pídesse en farmacias.

HIPOFOSFITOS SALUD

GRANDES EXISTENCIAS Y VARIADO SURTIDO DE

ARADOS DE NORIAS DE PRENSAS DE TRILLADORAS DE AVENTADORAS DE CALZOS Y BUJES DE EN LA FUNDICION DE ALAJEJOS

Catálogos gratis. Los pedidos a Jorge Martín e hijo, ALAJEJOS (Valladolid)



# UNA ONZA FUERA DE LA SILLA ES UNA LIBRA DE MENOS AL CABALLO

## CAMION FORD V-8

Este aforismo—tan conocido de los aficionados a carreras—rige aplicado a la construcción del

Así como las herraduras de un caballo de carreras se hacen al minimum de peso, el Camión Ford V-8 se construye a base de materiales cuyo mayor coeficiente de resistencia permita la reducción del peso. Y el menor peso de la unidad favorece su velocidad y aumenta proporcionalmente la disponibilidad de carga útil. En la construcción del Camión Ford V-8 entran 36 clases distintas de acero; algunas de las aleaciones contienen elementos extraordinariamente costosos—tungsteno, níquel, aluminio, vanadio... Más de 125 piezas de acero forjado—325 soldaduras en el chasis—31 cojinetes de bolas y rodillos. Y, como complemento, la centralización delantera de la carga para aprovechamiento íntegro de la capacidad útil del camión.

### ¿POR QUÉ NO UN AUTÉNTICO V-8

si no es de mayor precio ni mayor gasto de mantenimiento que un camión de menor número de cilindros?

#### ALGUNAS CARACTERISTICAS

Motor de 8 cilindros en «V».—Eje trasero enteramente flotante.—Todas las ruedas, inclusive la de recambio, con neumáticos 32x6 reforzados.—Embrague de servicio pesado, tipo camión, de ajuste automático.—Tambores de freno indeformables, de acción instantánea, con aletas de refrigeración.—Cojinetes tipo aviación de las bielas.—Refrigeración del aceite en el motor y el carter.—Centralización delantera de la carga.—Un «8» al precio de un «4».

CON LA PROTECCION DEL SERVICIO FORD

Pida detalles del SISTEMA FORD de cambio de motores reconstruidos por la fábrica que, con insospechada economía, convierte los días en horas, llegado el caso de una reparación.

Concesionario en la provincia:

## Ildefonso San Román

San Segundo, 12.—Avila



### Compañía del Pacífico

Para Habana, Canal de Panamá, La Libertad, Paíta, Callao, Mollendo, Arica, Iquique, Antofagasta y Valparaíso, saldrá del puerto de Santander,

Vapor «Orbita», 13 de octubre

Motonave «Reina del Pacifico», 10 nbre.

Vapor «Orduña», 15 de diciembre

Admiten pasaje de lujo, primera, segunda y tercera clase y carga.

Para informes dirigirse a sus agentes en Santander:

**HIJOS DE BASTERRECHEA, Paseo de Pereda, 9**  
TELÉFONO 34-41

### La Administración de Loterías de Avila de suerte

En el sorteo celebrado el 2 de septiembre ha correspondido la aproximación del primer premio (18.844) y dos centenas, 66 centenas del cuarto premio, uno de 1.500 (28.951) y un sin fin de los pequeños, en total 30.000 pesetas. Su Administrador espera dar el gordo de la Cruz Roja. Se remite a todas partes desde un décimo. Ya hay billetes de Navidad.

PLAZA DE LA RERUBLICA NÚM. 11. AVILA.

### ¿Va Ud. a Madrid?

Hospédese en el Hotel-Pensión

«La Parisián»,  
Montera, 14.

Reformado recientemente. Magníficas habitaciones para familias con agua corriente, calefacción central, cuartos de baño, teléfonos, salón de lectura y de piano, siendo el precio de la pensión completa ocho a once pesetas.

Propietario Gerente

LEONARDO MENDEZ

### ¿CALLOS?

usando solo tres días el patentado

UNGUENTO MAGICO

desaparecen totalmente callos y durezas, ojos de gallo, verrugas y juanetes

Hay muchas imitaciones ineficaces. En todas partes, 1'60 pts. por correo, 2 pts.

FARMACIA PUERTO.—Plaza San Ildefonso, 5. MADRID

### Crédito Hispano, S. A.

Sociedad Anónima de PRESTAMOS E HIPOTECAS

Facilita el CAPITAL en toda ESPAÑA con sus PRESTAMOS AMORTIZABLES en HIPOTECA, documento privado y letra, sobre fincas urbanas, rústicas, recibos de alquiler y negocios, a un interés desde el 5 por 100 anual con largos plazos de devolución, información gratis y absoluta reserva.

BARCELONA. - Consejo de Ciento, 265. - TEL. 34.931.

El comerciante y el industrial que se anuncia en la prensa busca, como es lógico, la venta de sus artículos.

Ocioso es decir que recomendamos con todo interés a nuestros amigos los establecimientos y productos que se anuncian en

“EL DIARIO DE AVILA,”



#### Ultimas publicaciones

Reglamento del Notariado.—Aprobado por Decreto de 8 de agosto de 1935. Edición oficial, 3 ptas.

Jurados Mixtos.—Texto refundido de la legislación vigente. Edición oficial 1 pta.

Armas y explosivos.—Reglamento de 13 de septiembre de 1935. Edición oficial, 1 ptas.

Carrera.—Derecho penal (De las «contestaciones», a policía), 5 ptas.

Elorrieta.—Derecho político y administrativo. (De las «contestaciones», a Policía), 6 ptas.

#### Editorial Reus S. A.

Academia: Preciados, 1

Libros: Preciados, 6

Apartado 12.250.—Madrid

AMA DE CRIA se ofrece para criar en su casa. Razón, Damiana Jiménez Blázquez, Navalosa (Avila).

### La Unión y el Fénix Español

#### COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

Capital social: 12.000.000 de pesetas efectivas completamente desembolsado

Domicilio: MADRID. Alcalá, 43.

Subdirectores en todas las provincias de España, Francia, Portugal Marruecos.

#### RAMOS EN QUE OPERA

Incendios.—Mobiliarios, casas, industrias, cosechas, etc.

Vida.—En todas sus combinaciones.

Accidentes.—Individuales, Automóviles, Responsabilidad civil, Accidentes del Trabajo en general, Agrícola, etc.

Transportes.—Seguros de los Buques, mercancías, por Ferrocarril y Correo, de títulos, metálico y toda clase de valores.

Robo.—Seguro ordinario o Robo con fractura, Saqueo, pillaje e incendio en caso de Tumulto popular, Atacos a cobradores, etc., etc.

Subdirector en Avila:

Don Fermín López Porres

Oficinas:

Calle Lope Núñez, 4

### AGUAS MINERALES NATURALES PURGANTES DEPURATIVAS.

## “LA FAVORITA” CARABAÑA “LA FAVORITA”

PROPIETARIOS: HIJOS DE R.J. CHAVARRI.

Oficinas: MONTERA, 50. MADRID

JABON SALES DE CARABAÑA: PASTILLA 1,25 Y 0.80 PESETAS

AVILA AL DIA

Visitas al excelentísimo señor Obispo

Ayer domingo celebró la Santa Misa el Excmo. señor Obispo en el convento de Santo Tomás, y hoy lo ha hecho en su oratorio particular.

S. E. ha recibido las visitas siguientes: Junta directiva de la J. C. de esta ciudad; don Julio Sampedro, Barones de Andilla, don Jesús López, don Manuel Castell, Patronato de Nazaret, Excmo. señor duque de Parcent, Srta. Corentina Arcos.

SE VENDE Cadillac excelente estado; para tratar con don Gustavo Alvarez en Salobral.

La recogida de mendigos

Por el Excmo. señor gobernador se ha dado orden a los agentes de la autoridad de que sean recogidos todos los mendigos que imploran la caridad por Avila.

A los que no sean de esta ciudad se les pagará el viaje al pueblo de donde procedan conminándoseles de que en caso de volver a Avila para ejercer la mendicidad ingresarán en la cárcel.

Un hombre accidentado

En la vía pública fué recogido por los agentes de la autoridad un hombre llamado Miguel García, que se encontraba accidentado. Después de asistido en la clínica de la Cruz Roja fué conducido al Hospital.

El sorteo de reclutas para Africa

Ayer se celebró en la Caja de recluta el sorteo de reclutas que han de servir en Africa. Salió la bola número 28 correspondiente al mozo de Avila Valentín Alvaro Muñoz, quien por el reglamento del sorteo pasa a ocupar el número 1, y por lo tanto va a Africa hasta el número 118 a España del 119 al 713 y el resto al cupo de instrucción.

El pasado domingo se reunieron en el Hotel Inglés, en torno del culto comanda te y abogado don Francisco Rodríguez Urbano, sus compañeros de la Caja de Reclutas, en íntima y fraternal comida para celebrar el éxito obtenido por su último libro titulado «La España de Felipe II. De Colón a Bolívar», del que se vienen ocupando con unánime elogio tan distinguidos escritores como los señores Maeztu Salaverri y Lopez Prudencio, crítico literario de «A B C». El almuerzo fué honrado con la presencia del señor comandante militar

SE OFRECE modista para coser a domicilio o en su residencia calle de Vallespin 7 bajo izquierda.

El próximo día 9, en el altar de Nuestra Señora del Carmen del templo de la Santa, a las ocho, empezarán a decirse misas gregorianas en sufragio del alma de la ilustrísima señora doña Micaela Díaz de Leyva (que en paz descansa).

**Arturo Canales**  
Entarimados del norte, pino rojo  
Cementos Cosme, Asland  
y Cangrejo  
Castelar nº. 3 Teléfono 45

CALZADOS «LA CONFIANZA»

Preciosa colección de zapatos en pieles de reptil, antílopes y tailetas, en modelos de gran fantasía.  
Días que han resultado GRATIS del mes de septiembre, el 16 y el 26.  
Calzados «La Confianza», Zendera 3 al 11. Sucursal: Zendera 12 y 14

Ecos de Sociedad «El Día de Avila»

Viaje del Excmo. Sr. Obispo

Esta tarde en el tren tranvía ha salido para Valladolid, para tomar parte en las conferencias episcopales que se celebrarán en aquella ciudad, el Excmo. señor Obispo doctor Moro Briz acompañado del secretario cancliller don Castor Robledo.

Bodas

El pasado sábado, y en la parroquia de San Juan Bautista, contrajeron matrimonio el comerciante de esta plaza don Elias Sánchez y la bella señorita Benita Pérez.

Fueron apadrinados por don Mariano Muñoz Pescador y su esposa doña Isabel Sánchez Guisandez, hermanos del novio.

La numerosa concurrencia fué obsequiada con un espléndido banquete servido por el Hotel Inglés.

Los novios, a los que deseamos eterna luna de miel, salieron para distintas poblaciones.

Viajeros

Actualmente se encuentra en Londres el director de esta Sucursal del Banco Hispano Americano don Dionisio Beña Alvarez.

—Después de dar por terminado su veraneo en Avila han regresado a Madrid los señores de Müller con su madre la señora viuda de Robles, señora de Carda e hijo, señora viuda de Martínez Agulló con sus hijos los barones de Rada, y los señores barones de Andilla e hijos.

Necrológica

La traidora y pertinaz dolencia que venía minando desde hace algún tiempo la salud del agente comercial colegiado don Emilio Díaz Sánchez Albornoz, y que hizo necesaria repetida intervención quirúrgica para combatirla, favorecida por fatal complicación que no pudo detener la ciencia, llevó ayer al sepulcro a tan excelente caballero que gozaba de merecido prestigio y estimación en esta ciudad por su natural, franco y amable y por sus inestimables cualidades de talento y laboriosidad acreditadas en el desarrollo de beneficencias iniciativas en sus negocios propios y en los a él encomendados en la profesión que desempeñó con actividad y honradez sin tacha.

Alternó su labor comercial con importantes cargos y aficiones periodísticas, siendo muy conocida su firma por interesantes artículos que vieron la luz en este diario.

Fué siempre entusiasta de las buenas causas y consecuentemente práctico con sus arraigadas creencias religiosas en las que ha entregado su espíritu al Creador con el confortante auxilio de los Sacramentos que recibió con edificante piedad.

Profundamente condolidos por la muerte de tan bondadoso y querido amigo hacemos presente nuestro sentido testimonio de pesar a su viuda e hija, y demás familia, a las que deseamos resignación cristiana en su natural afición, y al Colegio de Agentes Comerciales por la pérdida de un tan destacado y laborioso como inteligente compañero.

Pedimos a Dios que acoja en la mansión de los justos el alma del extinto señor.

Esta tarde ha tenido lugar el acto del sepelio al que asistió una numerosa concurrencia. Presidían el duelo el hermano político del finado don Luis García Martín y sus próximos parientes don Bernardo Maté y don Gerardo Díaz S. Albornoz, con el presidente del Colegio de Agentes Comerciales don Julián Fuentetaja; las cintas del féretro eran portadas por compañeros de Colegio del finado.

En el atrio de San Vicente el clero de San Juan entonó un responso.

También confortado con los Santos Sacramentos ha dejado de existir el señor don Nicanor San Juan persona honorable que gozaba en Avila de grandes simpatías. Al entierro verificada esta tarde han concurrido numerosas personas de todas las clases sociales.

A su hijo el oficial habilitado del juzgado de Instrucción, don Felipe

La salida de Avila

A las nueve de la mañana del sábado el periodista vió dos grandes autos de línea que esperaban en la plaza de San Vicente, que fué poblándose de personajes de la obra que en Madrid iba a representarse.

Poco después entre una gran aigazara y alegría parten los automóviles que van devorando kilómetros de la carretera de Madrid y van quedando atrás Villacastín y Navas de San Antonio.

Al llegar a San Rafael, los pinos recuerdan a los de Hoyo de Pinares y rompe el viento una copla:

«En Navalperal coritos  
y en el Hoyo piñoneros  
y en las Navas del Marqués  
lo mejor de los lecheros.»

El coche sigue su ruta, Guadarrama, Villalba, Las Rozas y por fin Madrid.

Representación de la obra

Avila ha vibrado intensamente estos días, preparación del grande que el próximo día 13 de octubre se celebrará con la cooperación de las Comisiones de festejos y de turismo del Ayuntamiento y del Centro Abulense de Madrid.

Eje de todo ello es la obra de nuestro antiguo compañero de redacción don José Mayoral Fernández con la colaboración musical de don Enrique Jiménez Vaquero. La obra representada con dos llenos, según hemos dicho, en Avila, se ha puesto la noche del sábado en Madrid en el Teatro Español cuya sala ofrecía un brillantísimo aspecto.

Hallábase en ella representaciones de los centros regionales de España con un público enorme—el teatro estaba lleno—en el que predominaban abulenses residentes en Madrid. Fué una noche que quedará indeleble en la memoria de todos los que aman a Avila y la sienten en la ausencia.

Apenas se levantó la cortina los primeros aplausos fueron para la magnífica decoración que representa el Mercado Grande viejo. Luz de atardecer admirablemente combinada fué lentamente convirtiéndose, merced a los aparatos de reacción, en noche lunar por donde las figuras típicas e históricas del sueño de Atilano desfilaron entre cálidos aplausos.

La reacción de la luz inició un amanecer suave, bellissimo que al apagar los faroles de la decoración de Veredas y San Segundo, culminó en la presencia de Teresa de Cepeda cuyos versos fluyeron evocativos y emocionadores de labios de la señorita Pilar Martín Alonso, arrancando una atronadora tempestad de aplausos que compartió la dama que le acompañaba con lujoso atavío de época, personificada por la señorita Carmela García Osorio.

Y al hacerse la luz de la mañana entre el «Levántate morenita» del coro, con una precisión y justeza preciosa, la irrupción de la gente del mercado con sus canciones populares de Arenas, de Arévalo, del Barco, de los Valles Ambles y del Tietar, de Candeleda, de todos los pueblos de la provincia con sus banastas en las que se figuraban frutas de todas clases preparadas en Madrid fué acogida con salva de aplausos que estallaron al final del acto reclamando la presencia de intérpretes y autores en cuyo honor se levantó la cortina repetidas veces.

Sonaron vivas a Avila y en el salón del teatro, mientras se preparaba el segundo acto, saludaron efusivamente a los enviados de Avila, las representaciones de las regiones y nume-

San Juan, buen amigo nuestro, enviamos nuestro sentido pésame deseándole resignación cristiana para sobre llevar tan irreparable pérdida.

Natalicio

En Madrid a dado a luz felizmente un hermoso niño la joven y distinguida esposa del culto registrador de la propiedad de Marbella (Málaga) don Julio Hormigo y S. de la Poza (nacida Micaela de Leyva y Díaz). Enhorabuena.

osimos abulenses de Madrid que con emoción les aclamaron.

En el segundo acto la hilaridad fué jubilosa e ininterrumpida, con la entrevista del protagonista de la obra señor Celdrán con Caridad, la mujer ansiada, que insuperablemente hizo Carmen Rico, con su criada a cargo de Lolita Ibáñez, excelente de naturalidad y de tipo. Las tres hubieron de repetir los duos entre ovaciones ensordecedoras con llamadas al palco escénico de los señores mayoral y Jiménez. Estos nuevamente fueron requeridos al final del acto en el que se subrayaron con aplausos las intervenciones de la señorita Engracia Hernández en la huevera, Teresa S. de la Cueva en la mujer lugareña, Laura Casares en la moza. Y los señores ¿Pascua? felicísimo en el ajero, Pascual en el teeró, La Rubia en el hombre de pueblo al que saca la muela Julián Martín acompañado de Leopoldo S. de la Cueva, y en García (Leoncio) que iba con su hija, en lo real y en lo teatral, la coplera Pilar García que constituyó una nota alborotadora y atrayente en las canciones de «El Tirulá».

Tenían estas coplas alusiones para Avila y Madrid que fueron impresas y distribuidas por la sala y todas las localidades del teatro por su «cantadora» tan sugestiva que por dos veces se quiso continuar la acción y por dos veces los aplausos del público la interrumpieron, obligándola a cantar las coplas de las funciones de Avila.

La orquesta magnífica bajo la dirección acertada de don Enrique Rodríguez, quien parecía «de negro» todo un elegante maestro concertador, realizó los primores de la partitura.

Fué todo una vibración imponente de Avila que culminó también en el recital de poesías del genial don Santiago Escudero, vestido de paletto abulense con la capa parda de San Bartolomé de Pinares.

Con el miedo de poder incurrir en multa por terminarse después de la una y media de la madrugada, la Rondalla de Piedralaves puso fin a la inolvidable fiesta con sus clásicas rondas, bajo la dirección de don Emilio Robledo, siendo aplaudidísima.

Después de esta velada grandiosa, el Centro Abulense, que había invitado con una cena a autores e intérpretes, a los señores Cadenas, en representación de la Junta de Turismo y Sancho como presidente de la Comisión de festejos, dió un baile en honor de todos, cantando en los intermedios el popular actor Pepe López Porres jotas y rondeñas que se aplaudieron frenéticamente y vitoreándose a la señorita Visitación de Miguel, que representó a las mujeres guapas de Avila, triunfante con las de nuestra región.

La estela de entusiasmo que la fiesta ha dejado, se quiere verla traducida en que sea numerosa la excursión que el día 13, Día de Avila, vendrá a nuestra ciudad y como ya es sabido visitará Sonsoles donde se celebra la Ofrenda Grande y se reconstituirá con tipos y trajes de mediados del siglo anterior, celebrándose por la tarde un partido de balompié y por la noche una verbena en el Mercado Grande, que estará espléndidamente iluminado.

El Mercado Grande, que es la decoración de la obra donde se exalta Avila en su día típico, el viernes, será pues el que recoja la manifestación final del entusiasmo abulense en ese otro día que se llamará «Día de Avila.»

Si van a Madrid no dejen de visitar

**«LA ABULENSE»**,  
Ventura Rodríguez, 15

TRANQUILIDAD

MADRID.—El señor Lerroux manifestó a los periodistas que en Ginebra se había constituido un nuevo comité llamado de los seis, cuya presidencia no ostenta España por ser ésta la que preside otras varias.

El ministro de la Gobernación recibió a las doce de la mañana de ayer, domingo, a los periodistas a los que dijo que las noticias de Sevilla confir-

ULTIMA HORA

En Gobernación

MADRID, 7, 4'30 tarde.—El ministro de la Gobernación ha manifestado que en el día de hoy la tranquilidad es absoluta y, a pesar de los rumores circulados, en Madrid ha trabajado todo el mundo, incluso los conductores de taxis y los obreros de la Ciudad Universitaria e igual ha ocurrido en el resto de España. Esto demuestra, añadió el señor de Pablo que no hay ambiente revolucionario.

El alto comisario satisfecho

—El alto comisario de España en Marruecos celebró hoy su segunda conferencia con el señor Chapaprieta.

Al salir de la Presidencia el señor Rico Avello dijo a los periodistas que iba muy satisfecho por el resultado de sus gestiones, añadiendo que hoy concretarán los detalles para realizar en la zona del Protectorado la emisión remanente del año 28 que importa once millones de pesetas, con las que se realizarán obras públicas ya subastadas y se pagarán otras que se están ejecutando, con todo lo cual se evitará el planteamiento de cuestiones sociales en la Zona.

Terminó diciendo el alto comisario que había saludado al nuevo subsecretario y que volverá a conferenciar con el jefe del Gobierno pasado mañana.

—También estuvo hoy en la presidencia saludando al señor Chapaprieta el embajador de España en Londres, señor Pérez de Ayala.

—El gobernador del Banco de España ha manifestado esta mañana que el Consejo de dicha entidad ha acordado abrir un crédito de 75 millones de pesetas a favor del ministro de Agricultura con el fin de proceder a los pagos en la cuestión triguera.

—La «Gaceta» publica una orden ministerial de Hacienda disponiendo que los sellos de treinta céntimos emitidos para conmemorar la expedición de Iglesias al Amazonas sean puestos en circulación en las capitales en que hayan de venderse a partir del día 12 del actual.

—Ha continuado con el mismo éxito de visitantes que en días anteriores la exposición de productos de la tierra de Aragón y Rioja. Esta tarde dictará el tribunal los fallos de las distintas secciones.

Las relaciones comerciales con Finlandia

—En el ministerio de Estado facilitaron esta mañana la siguiente nota:

«Esta mañana en el ministerio de Estado se ha procedido al canje de notas entre el señor Lerroux y el Cónsul de Finlandia en España, canje que viene a completar el régimen general que en materia de comercio se estableció por convenio del 27 de Julio de 1925, en el nuevo aspecto, que plantea la actual política comercial. En el artículo primero se acepta el principio de la liberación de la balanza comercial que hasta ahora venía arrojando un déficit en contra de España de cerca de cuatro millones de pesetas.

maban la detención de dos individuos autores de un atraco cometido en la persona de un pagador de la Compañía de M. Z. A.

—En Granada—añadió el señor De Pablo Blanco—la Policía ha hecho un descubrimiento muy importante. Con motivo de la entrega de una bandera a la Guardia civil de aquella población, había preparado un sitio para la celebración de la ceremonia y en ese terreno se han descubierto dos bombas que tenían una mecha de 200 metros de largo que salía del lugar de la ceremonia.

La Policía conocía la preparación de este propósito terrorista, y ha procedido a la detención de los autores que se hallaban ocultos en una cueva, encontrándose en su poder más bombas.

Refiriéndose el señor ministro de la Gobernación al día de ayer, dijo que la jornada transcurría tranquilamente y que el orden público era perfecto.

A las nueve de la noche, el ministro de la Gobernación conversó nuevamente con los periodistas, a los que dijo que todas las noticias acusaban completa tranquilidad.